

# Los Debates

Diario político defensor de los intereses de la comarca

TORTOSA

Jueves 18 de Agosto de 1904

**PRECIOS DE SUSCRIPCION:**

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.  
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.  
Anuncios y comunicados, á precios convencionales.

**PUNTOS DE SUSCRIPCION:**

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3.  
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31.  
Agencia de Cebrian y Comp.ª, Puertaferri, 18.

**PROFESORES Y ALUMNOS**

## La asistencia á clase

La Gaceta ha publicado un real decreto relativo á la asistencia obligatoria á la clase de los profesores y alumnos de los centros docentes.

Entre otras cosas, se dispone que el profesor que sin autorización ni causa justificada dejare de concurrir á clase durante treinta días, será declarado excedente sin sueldo.

Cuando hecho el cómputo total de los días de clase resulte que algún catedrático numerario ha concurrido en el curso menor número de días que el auxiliar, dicho profesor no examinará de su asignatura y ocupará su puesto el auxiliar, quien percibirá los derechos de examen.

Cuando un alumno, sin justificar previamente justa causa, dejare de asistir diez y seis días á clase ó diez, consecutivos, será dado de baja en la lista y no podrá ser examinado en Junio. Si la cátedra fuere alterna, será dado de baja al concurrir en diez faltas ó cinco consecutivas.

Cuando con objeto de anticipar vacaciones ó por cualquier otra causa se negaren los alumnos colectivamente á entrar en clase, los respectivos catedráticos la darán á los que entraren y pondrán doble falta á los que dejaren de hacerlo.

Si dejaren de entrar en cátedra todos los alumnos, incurrirán en doble falta, perderán las matrículas de honor los que las tuvieren, así como las preferencias de examen. Los de matrícula de honor, para poder ser examinados en Junio, deberán abonar el importe de sus matrículas.

Si se repitiese al día siguiente la falta colectiva, todos los que incurrieren en ella serán corregidos, anotándoles en la lista doble falta.

Si se diere el caso de no entrar ningún alumno en clase durante tres días seguidos, incurrirán en nueva doble falta, perderán además la matrícula y para no perder el curso deberán abonarla nuevamente en el plazo máximo de quince días.

Si la falta total colectiva llegare á cinco días, la pérdida de las matrículas no podrá ser subsanada sin el abono de dobles derechos.

Si llegare á seis, el catedrático dará cuenta al rector ó director, quien convocará al Consejo de disciplina, el cual impondrá á todos los alumnos como corrección el no poder ser examinados en Junio, y que para hacerlo en Septiembre hayan de abonar dobles derechos de matrícula.

Si la falta continuare, el Consejo de disciplina impondrá la pérdida de curso. Esta resolución, para ser firme, necesitará la aprobación superior.

Cuando la falta colectiva á clase sea aislada, sólo procederá la corrección como doble falta.

## EL AHORRO EN FRANCIA

Las Cajas de Ahorros en Francia, después de algún tiempo de vida algo lánguida, parecen entrar de lleno en época de prosperidad, siendo el organismo preferido por los trabajadores.

Puede decirse que el ahorro es allí popular, al punto que, según estadísticas oficiales, uniendo las libretas de las Cajas particulares con las de la Caja nacional de ahorros, alcanzan la suma de 11.208,474, representativas de un metálico de 4.389 mil 766.347 francos.

Otra deducción permiten hacer esos datos estadísticos, y es el mayor número de los imponentes de cortas cantidades.

Las libretas de imposición de 20 francos ó inferiores á esta pequeña suma representan el 32'95 por 100 de los imponentes; las mayores de 21 francos y menores de 100, el 19'15; de 101 á 200 francos, disminuyen el 8'83; de 201 á 500, representan el 11'90; de 501 á 1.000, el 10'26; de 1.001 á 1.500, el 8'12, y las imposiciones superiores á 1.501 francos sólo se han hecho en proporción de 8'79 por 100.

El empleo de estos capitales es muy vario; en la mayor parte de los casos se se destinan á préstamos, sin que deje de manifestarse una tendencia beneficentísima á dedicar estos ahorros á la construcción de habitaciones para obreros.

No obstante, los resultados en este sentido no corresponden á los trabajos para suscitar iniciativas realizadas por la sociedad francesa de habitaciones para obreros, ni á las facilidades concedidas por la ley para este género de empresas, puesto que la de 30 de Julio de 1895 ha autorizado á las cajas francesas á emplear sus capitales en la adquisición ó construcción de habitaciones modestas y en préstamos hipotecarios á las sociedades con este objeto establecidas.

Es fenómeno que no tiene explicación satisfactoria el del limitado desarrollo que, á pesar de las ventajas concedidas por la ley de 30 de Noviembre de 1894 y la exención de contribuciones é impuestos de fecha posterior, las empresas de construcción alcanzan, puesto que para un país de 39 millones de habitantes no es mucho contar con 56 sociedades cooperativas, 54 anónimas y dos civiles, creadas con ese fin.

Respecto á las Cajas de Ahorros, ya no es tan extraño el hecho que apuntamos, porque la timidez de ellas es universal y legendaria, y casi nos atreveríamos á añadir que prudente.

Sólo 25 han respondido á las esperanzas del legislador y entre ellas merece especial mención la de Marsella, gracias á la actividad de Mr. Eugène Rostand.

## LOS CHEQUES de la casa Rothschild

Entre los hijos del fundador de la casa Rothschild era Nathan el que había heredado en mayor grado el genio financiero de su padre; fué el jefe de la casa de Londres y acostumbraba dirigir los negocios con incansable actividad. Un día fué presentado al Banco de Inglaterra un cheque firmado por Anselmo Rothschild, Francor, y Nathan Rothschild, Londres; pero el Banco se negó á pagar, alegando que solo acostumbraba pagar los cheques firmados por el mismo Banco y nunca los firmados por particulares. Cuando Nathan Rothschild se enteró de lo ocurrido, exclamó indignado: «¡Particulares nos llaman! Yo les enseñaré á estos señores con qué clase de particulares están tratando.»

Tres semanas más tarde, compareció á primera hora Rothschild á la caja del Banco y presentó un billete de cinco libras para cambiarlo en oro. El cajero se extrañó de que el gran banquero viniese en persona para semejante pequeñez; pero mayor aún llegó á ser su extrañeza cuando vió que aquél seguía sacando de su cartera un banco note tras del otro y llenaba con el cambio un saquito tras de otro de los que llevaba el dependiente. Tuvo la paciencia de seguir esta ocupación hasta el cierre del Banco. (Hay que advertir aquí que había empleado tres semanas en recoger el mayor número posible de billetes de á cinco libras). Además del jefe de la casa, habíanse ocupado nueve empleados de ésta en la misma operación, de modo que aquel día el Banco de Inglaterra tuvo que pagar 210.000 libras esterlinas en oro, y la caja se encontró tan ocupada durante todo el día, que había sido imposible hacer ninguna operación.

Como á los ingleses les gusta todo lo extraordinario, aquel día todos se divirtieron con el celo que demostró Rothschild en dar ocupación al Banco. Pero al verle comparecer también al día siguiente con sus nueve empleados, á fin de dedicarse á la misma operación que el día anterior, enmudecieron las risas, y por fin, interrogado respecto á su singular proceder, Rothschild contestó con tono irónico:

«Estos señores no han querido pagar mi cheque; por lo tanto, no quiero quedarme yo con un solo billete de ellos, y les advierto que tengo bastantes para ocupar la caja durante dos meses.»

Sem-jante caso inlujó á reflexionar—hubiera sido imposible al Banco pagar once millones en oro—urgía tomar una determinación. Al día siguiente se publicó en los diarios un anuncio del Banco de Inglaterra, por el cual éste hizo saber que de aquí en adelante pagaría los cheques de la casa Rothschild como los suyos propios.

**PROSA VULGAR**

## UN "CASUS BELLI"

Las noticias que á diario llegan de la guerra ruso-japonesa son causa de frecuentes y serios disgustos, aún en el seno de las más apreciables familias.

Raro es el ciudadano que no se ha declarado ya á estas horas francamente ruso-filo ó japonés-filo.

Y estoy seguro de que hay por lo menos diecisiete millones y medio de españoles que discuten, vociferan y hasta se injurian ora en el café, ora en el casino, ora en las reuniones caseras; acerca de cuál de las dos potencias reuné mayores ventajas para la lucha ó ha de lograr victoria en plazo más ó menos breve.

Todas las tardes, indefectiblemente, se presenta en la «Central telefónica interurbana» un sujeto de faz avinagrada y nariz roma, bolsista él y pelma él.

Lo primero que hace (después de haber entrado, naturalmente) es no saludar; luego husmea todos los pupitres, mete baza en todas las conversaciones y las hace recaer necesariamente y á fortiori en el susodicho conflicto ruso-japonés.

Inquiere, indaga, averigua, pregunta, consulta, observa y molesta, aburre y fatiga.

Gracias á un querido compañero en la prensa, nos hemos visto libres hoy, y á lo que parece por algún tiempo, de semejante lapa.

Convenimos en que había que echarlo y él se encargó de hacerlo *graciosa-mente*.

—En cuanto pregunte algo, veréis, contestó.

Y...

—¿Qué hay de Kuroki?

—¿Prokurokiarme esas preocupaciones.

—Añirman los periódicos que los japoneses ocuparon una altura al Este de Makumenza.

—Makumenza á fastidiar eso, créame usted.

—¿Es posible, cuando todo el mundo sabe que ocho compañías de caballería rusa atacaron Tchiatón?

—Bueno; pues, ¡Tchiatón!, y pasémos á otro asunto.

—Diga usted antes: ¿es cierto que el ejército del Japón avanza hácia Mukden?

—Poco me importa que *mukden* de sitio.

—Lo digo porque se asegura que ha quedado destrizada la línea del ejército ruso en Liao-Yang.

—Está tan *Liao yang* eso, que cualquier adivina lo qué va á pasar.

—Sin embargo, en Nagasaki...

—Yo *naga saki* en limpio, ni ganas.

—En Tachi chao...

—¡Tachi per Dio!

—No se negará que Togo...



—Togo cuanto usted me diga es inútil.  
—Aquellas campañas en Tieu-Tsin...  
—No me hable más de ellas.  
—Hombre, ¿por qué?  
—Porque ¡me tien tsin ciudadoll!

Y... lo echó por el «procedimiento del chiste».

K. LISPO.

## Crónica

Como habrán notado nuestros lectores, jamás, ni aún en las épocas de más desbarajuste administrativo, se ha visto la tolerancia y la lenidad que se vé hoy en el ramo de obras con relación á las disposiciones de policía urbana.

¿De quién es la culpa? ¿Es del Ayuntamiento? ¿Es de la Comisión de Fomento? ¿Es del Arquitecto municipal? No. La culpa es solo del alcalde. Los dependientes municipales deben tener órdenes severas para que no se dé comienzo á una obra nueva, reparación ó lo que sea, sin dar de ello conocimiento al alcalde. ¿Se hace ó no con el permiso competente? ¿No? Pues sobre la Comisión y sobre el Ayuntamiento. ¿Sí, y el permiso no está de acuerdo con lo que previenen las leyes? Entonces, quien está de sobras es el arquitecto, porque, ó no se ha seguido su dictámen, ó éste es ilegal.

Para una población de la importancia de la nuestra, de construcciones antiguas, que se hicieron sin otro plan que el capricho individual, si han de mejorar sus condiciones higiénicas y de ornato, es necesario vigilar y atender la forma y manera como se hacen las obras nuevas, reparaciones, modificaciones de fachadas, etc., porque de lo contrario Tortosa será siempre un villorio inhabitable, sin ninguna de las condiciones de las urbes modernas.

En el huerto de nuestro distinguido amigo D. Rafael Homedes, en Remolinos, donde se ha establecido una vaquería modelo con todos los adelantos modernos, se ha verificado una perforación con tanto éxito, que á la profundidad de diez y nueve metros ha aparecido un gran caudal de agua potable y de excelentes condiciones higiénicas.

La deseada y tan indispensable lluvia que no llega, ha llegado con seguridad á los pueblos de la ribera superior del Ebro, cuya corriente arrastra hoy mucho limo, y á alguna otra parte de la comarca, porque gracias á ella ha refrescado el tiempo y podemos hoy respirar á pulmón abierto sin miedo de que el caliginoso ambiente nos abrase, como sucedía ayer y venía sucediendo durante todo el verano.

Después del calor sofocante de los últimos días, el fresco de hoy, no solo ha llegado con oportunidad, sino que lo hemos recibido con aquella complacencia solo explicable para los que llevamos tantos días de asarse en el sol y sudar en la sombra.

Dios quiera que esas ráfagas bienhechoras sean el preludio de las lluvias que tanto esperamos y de un cambio de temperatura definitivo que tanto nos conviene á todos... menos á los fabricantes de refrescos.

Después de pasarse los meses de verano sin hacer nada, ahora, de prisa y corriendo, ha levantado la brigada municipal las dos aceras de la calle del Angel, para hacerlas nuevas y colocar el encintado.

Está visto que nuestro Ayuntamiento está dejado de la mano de Dios, porque ni lo poco bueno que hace es oportuno.

Si esta obra no ha de concluirse antes de fiestas, ¿por qué se ha empezado? Y si querían concluirlo oportunamente, ¿por qué no empezarla hace un mes que la

brigada municipal no hacia nada de provecho?

¿Es que durante las fiestas se trata de obstruir una de las calles más concurridas de Tortosa, como se ha tenido durante varias meses obstruida la Plaza de la Constitución?

Segun el fallo del Jurado que tenemos á la vista, y de no concurrir la casualidad de presentarse otro trabajo con igual lema, en el Certámen científico-literario convocado con motivo de las fiestas sexenales con que la ciudad de Morella honra á su patrona la Virgen de Vallivana, que este año revestirán excepcional importancia y esplendor, ha obtenido el premio de una preciosa escribanía, regalo de la colonia morellana residente en Barcelona, nuestro apreciable colaborador D. Federico Pastor y Lluís, por su trabajo histórico en prosa titulado MORELLA FIEL, FUERTE Y PRUDENTE que ostenta por lema: *Sentada al pié de un cerro*.

Felicítamos de veras á nuestro amigo.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta ciudad á nuestro estimado amigo el comandante de infantería D. Manuel Ponce de Leon que ha llegado á ésta en uso de licencia.

Las dos cuestiones están sobre el tapete de la discusión estos días, que, si no preocupan al Ayuntamiento, preocupan y mucho á la opinión pública que está atenta á cuanto interesa á nuestra comarca.

Ayer se reunieron los alcaldes de Cataluña en el Salón de Ciento de Barcelona para tratar de los ferro-carriles pirenaicos. Entre las listas de los asistentes, representados y adheridos, hemos tenido el disgusto de no encontrar al de Tortosa. La línea férrea por el Noguera Pallaresa es de gran importancia para la provincia de Tarragona y sobre todo para nuestra ciudad, por lo que acorta el trayecto para la exportación de frutas, aceites y demás géneros á Francia.

La aplicación de la ley publicada el día 2 del actual acerca de los ferro-carriles secundarios es también de no escasa trascendencia para este país. A conseguir que beneficiara esta comarca deberíamos contribuir todos, quiera ó no quiera tomar la iniciativa el diputado, siga ó no sesteando como hasta ahora el Ayuntamiento.

Un ferro-carril secundario de Tortosa á Mora de Ebro ó Ascó, á la vez que serviría de enlace á las dos líneas férreas, reanudaría las relaciones comerciales, un día tan importantes, entre esta ciudad y Zaragoza y daría vida á las poblaciones de uno y otro lado del Ebro que hoy están aisladas.

Son éstas dos cuestiones que deben mirarse con gran interés por cuantos estimen á nuestra comarca, y la prensa, las colectividades todas de nuestra ciudad y las personalidades importantes é influyentes no deben perdonar medio ni gestión para conseguir un fructuoso resultado.

El viaje del alcalde á Tarragona ha coincido con el del arquitecto municipal.

Nos extraña que no le hayan acompañado también el capellan del Cementerio y los médicos que dieron el informe acerca de las condiciones del de San Lázaro.

El amor propio, Sr. Alcalde, es en todos casos el peor de los consejeros.

Entre los novillos procedentes de la ganadería del Sr. Tallada, los cuales han de lidiarse en la novillada que se dará en esta Plaza para las próximas fiestas de Nuestra Señora de la Cinta y de los cuales tenemos las mejores noticias, sobresalen dos que llaman la atención por su soberbia lámina, bien armados y de romana.

Llámanse el uno *Corredor*, negro centenario y cuenta cinco años; el otro atiende por el nombre de *Caminero*, retinto oscuro, buen mozo y con la testa inme-

orable; este último tiene el antecedente en el registro, de haber muerto á cornadas á un hermano suyo, toro de cinco años, y haber herido á otro de seis, por lo que se supone que sea el mejor novillo de los cuatro que han de jugarse en dicha tarde.

En uno de estos novillos es más que probable que se ejecute la suerte de *Don Tancredo*, no verificada todavía en esta Plaza.

Sabemos también que D. Higinio Flores vendrá á presenciarse el juego que dan los seis hermosos toros salidos de su ganadería para lidiarse en esta ciudad.

Tanto la corrida de toros como la de novillos nos aseguran que dejarán un recuerdo grato en ésta.

¡Así lo esperamos y quiera Dios sea verdad tanta belleza!

Tenemos entendido que en la última sesión del Ayuntamiento el concejal señor Monclús propuso al consistorio que se testimoniara al diputado Sr. Nougés la gratitud á que se habia hecho acreedor por sus trabajos y gestiones en favor del Canal del Ebro, y que el alcalde le retiró la palabra porque no podia consentir que el digno concejal Sr. Monclús tratara de cuestiones políticas en las sesiones.

Y nadie chistó... á pesar de que todos los concejales eran republicanos.

En la calle de Pescadores, en una casa cuya fachada es de tabique, se ha colocado un balcon, contraviniendo todas las disposiciones vigentes.

¿Tiene noticia de este hecho la Comisión de Fomento del Ayuntamiento? Continuaremos.

Confirmando nuestras sospechas, dice nuestro colega el *Correo Ibérico*:

«Segun nuestros informes, resulta cierto que el Ayuntamiento de esta ciudad ha confiado la impresión del programa de fiestas (?) á un industrial de Castellón.

Es una inconveniencia más que viene á aumentar la serie de anomalías que ocurren en nuestra ciudad bajo la dominación de los mauro-republicanos.

Verdad es que las fiestas serán una grandeza, ó, mejor dicho, una serie de grandezas; porque una gran corrida, unos grandes bailes nacionales y una gran novillada es lo más grande que se puede pedir, y á unas fiestas así correspondía un gran programa, tirado en el extranjero.»

La sociedad de impresores que forma parte del Centro Obrero de Corporaciones puede dar las gracias á sus concejales por la decidida protección que dispensan á los impresores tortosinos.

A pesar de contar con dos concejales, el barrio de la Cruz está intransitable, con tres palmos de polvo, sin regar y como si fuera, más que de Tortosa, de un villorio.

Llamamos la atención del Sr. Ayudante de Marina acerca del abuso incalificable que están haciendo los pescadores de la costa, pescando con redes de arrastre de las llamadas *vaca*, con las cuales echan á perder las crias y matan no poco pescado tan pequeño, que han de echarlo otra vez al mar.

Referente á la huelga de Vinaroz, hé aqui lo que dice un periódico.

«Los comerciantes pertenecientes á la Cámara de Comercio han acordado darse de baja en la matrícula si no se soluciona prontamente el conflicto de la huelga.

Los carabineros han registrado á varios «esquirols», recogiendo doce armas.

Circulan muchos guardias civiles vestidos de paisanos.

Reina tranquilidad aparente.

Ha llegado el diputado republicano señor Gasset, llamado por los obreros para solucionar el conflicto.

También ha llegado el obispo de Lérida de paso para Morella, donde presidirá una fiesta religiosa.

Esta noche conferenciará el gobernador con los presidentes de las sociedades obreras.

Aunque no se desconfía de llegar á una avenencia ó arreglo, se cree que será muy difícil.

Se ha abierto una suscripción por cuotas mensuales para socorrer á los huelguistas.

La Cámara de Comercio de esta población ha dirigido una circular á las demás Cámaras de España solicitando su apoyo moral para defenderse contra las injustas y absurdas exigencias de las sociedades obreras de resistencia.

Después de relatar las pretensiones de las citadas sociedades y los procedimientos que se ponen en práctica para conseguir sus propósitos, se solicita de las entidades análogas y que ha escrito la circular que envíen lo antes posible un oficio protestando de los atropellos de que son víctimas los comerciantes de aquella población.»

Finalizados los tres meses de licencia de que disfrutaba, ayer tomó posesión de la Alcaldía de Reus nuestro querido amigo D. Gerónimo Marín Lluís.

En Barcelona es escandaloso el número de billetes del Banco de España falsos que hay en circulación.

Entre los comerciantes reina verdadero pánico, pues los billetes falsificados son de una perfección grande.

Por noticias particulares sabemos que uno de los montes vecinos de Cabacés y Cartoja (Priorato) se halla en fuego desde hace cuatro días.

Principió por un punto solo, extendiéndose hasta cinco.

La hoguera es grande y de vastísima extensión, alcanzando un recorrido de cerca diez kilómetros, apreciándose perfectamente el incendio de seis horas de distancia.

Ha llegado y fondeado por primera vez en Barcelona el crucero «Extremadura», para que entre él y el acorazado «Pelayo», surto en Mahón, se hagan pruebas del telégrafo sin hilos, sistema Marconi.

Por incomparecencia de uno de los procesados se suspendió ayer en la Audiencia provincial la vista de una causa por corta de pinos en el término de Prat de Compte.

Con fin de adoptar un emblema para las armas de Infantería y Caballería, que pueda servir de distintivo general en ellas, llevándolo en el cuello y botones de sus uniformes, se ha dispuesto se convoque un concurso, para que cuantos lo deseen remitan dibujo de los modelos al Ministerio de la Guerra, en pliego cerrado y antes de que termine el mes de Septiembre, pudiendo firmarlo sus autores.

Ha fallecido en su casa solariega de Vilajuiga (Figueras) el Dr. D. Delfín Donadiu y Puignau, Catedrático numerario de Lengua hebrea de la Universidad Literaria de Barcelona. Era el finado un benemérito de la enseñanza, tanto oficial como privada, pues hacía más de cuarenta años venia dedicándose á ella con notable asiduidad y provecho de los innumerables discípulos que logró formar en todas las asignaturas de la Facultad de Filosofía y Letras á que pertenecía. Era el Sr. Donadiu hombre de acción y católico fervoroso que hacia algunos años venia presidiendo varias corporaciones católicas, como el Centro Moral de San Francisco de Paula, que le debe buena parte del éxito de las brillantes campañas que hace tiempo viene sosteniendo.



# TARJETAS POSTALES

Gran surtido  
Librería Biarnés

El Dr. Donadiu era además autor de notables libros y opúsculos de filosofía, historia y lingüísticas.

Nos complacemos en recomendar á los agricultores el depósito de guanos y primeras materias de D. Enrique Nomen, de Tortosa, quien puede garantizar la magnífica riqueza de éstas, según certificado de análisis que posee verificado en París.  
Guano del Perú, amoniacos y superfosfatos para esta temporada.

**ELIXIR INGLUVINA GIOL**

El mejor de los medicamentos para la curación de las enfermedades del Estómago e intestinos.

**MAQUINAS «SINGER»**  
Véase el anuncio en la 4.ª plana.

**Talleres de fundición de hierro**  
Véase el anuncio en la 4.ª plana.

**Fonda del Puente y Café Colonial**  
Véase el anuncio en la 4.ª plana.

## Sección religiosa

Viernes, 19. Santos Andrés, Julio, Leoncio y Magin, erm., mrs.; Luis, ob., y Santa Tecla, mr.

**Rosarios**  
Capilla de la Santa Cinta, á las siete de la tarde.  
Rosario. A las cuatro y media de la tarde.

## Libros y Revistas

**Alrededor del Mundo**  
El número correspondiente al día de hoy de tan importante revista trae, entre otros, los siguientes artículos, ilustrados profusamente:  
Un ejército español contra otro de bandidos (Recuerdos de la dominación española en Nápoles).—El negro Booker Washington (Un apóstol y un problema).—Jardines famosos.—Cazando gacelas con halcón (El deporte típico del desierto).—Cómo era el teatro en la Edad Media (El arte escénico cinco siglos há).—La guerra ilustrada por los japoneses.—El arcediano y la langosta.—Cuánto duran las semillas.—Hongos benéficos (La gran utilidad de muchos de ellos). El roedor de marfil.—Engordar con azúcar.—Un magnate polar.—Los meses en que perdemos peso.—Mosquitos emigrantes.—Bajando en globo á las cavernas.—El ordeño de las vacas por la electricidad, y las acostumbradas secciones de 'Averiguador Universal', Preguntas y Respuestas, Recetas y Recreos, etc.  
Publica, además, este número otro pliego encuadernable de la novela de Max Pemberton 'El Pirata de Hierro', relato de cosas extrañas sucedidas en el mar.  
Precio, 20 céntimos número.—250 pesetas suscripción trimestre.—Plaza del Progreso, 1, Madrid.

## Registro civil

**DIA 17**  
**Nacimientos**  
María Rosa Otero Mayals.  
Francisco Vicente Martí Fontcuberta.  
**Defunciones**  
Manuel Castells Solé.  
**Matrimonios**  
Ninguno.

**Oficial barbero**  
Se necesita para todo estar en la barbería de Carlos Gasulla, Ciudad, 4.

## Correo de Madrid

### Consejo de Ministros

Terminó el Consejo á las siete y media.

Al salir se facilitó á la prensa la siguiente nota oficiosa:

A propuesta del ministro de Gracia y Justicia, acordó trasladar al juez de Cazorla, y, atendida la gravedad de los hechos denunciados en el expediente, hacer que se inicie sobre ellos una amplia información.

Aprobáronse tres créditos para el ministerio de Instrucción pública: uno subvencionando al Ayuntamiento de Baracaldo (Vizcaya) para la construcción de edificios para escuelas; otro subvencionando por el mismo motivo al Ayuntamiento de Tauernes, provincia de Almería, y el tercero autorizando la ejecución de las obras de reforma del pabellón que perteneció al Hospital General de esta corte, para su adaptación á los servicios de clínica de la facultad de Medicina.

A propuesta del ministro de la Gobernación, aprobóse la modificación del reglamento de teléfonos, así como el expediente de arriendo de un edificio destinado al Gobierno civil de Murcia.

A propuesta del ministro de Marina, acordóse la adquisición directa de dos calderas para la cámara de bombas del dique flotante de Cartagena.

A propuesta del ministro de la Guerra, se acordó la adquisición directa para la fábrica de explosivos de Granada, de 300 toneladas de antracita, 35 de ácido cítrico, 48 de ácido sulfúrico y 10 de algodón pólvora.

Autorizar á la comandancia de ingenieros de Cartagena para la compra de terrenos para las baterías números 1 y 2 de Almería.

Por último, acordóse realizar directamente durante un año el servicio de lavado de ropa en las factorías de Lugo y Vigo.

### Detalles de una entrevista

Hoy ha ampliado el Sr. Sánchez Guerra los informes sobre la entrevista que ayer á última hora de la tarde celebró con los vocales obreros del Instituto del Trabajo para pedirle que se abriera una información sobre los asuntos de Alcalá del Valle.

Contestóles el ministro que habían de poner en entredicho las denuncias que de tales hechos se hacían, puesto que únicamente pueden hacerlas los que resultasen víctimas de malos tratos.

De todos modos, añadió el ministro, la depuración de estos hechos está á cargo de los tribunales.

A esto objetó uno de los vocales que los tribunales dependían del Gobierno y que en éste se ve el propósito de perseguir á los obreros.

Esto dió motivo á que se promoviera un pequeño incidente por los términos enérgicos con que contestó el ministro á esta manifestación.

El Sr. Sánchez Guerra concluyó manifestando que el Gobierno estaba al lado de los obreros en las peticiones justas que hicieran.

### El señor Maura

El Sr. Maura volverá á San Sebastián, realizando el viaje por mar, del 28 al 29 del actual.

El presidente del Consejo regresará á Madrid después de conferenciar con el Rey y conferenciar con los ministros de Estado y Agricultura.

El yate 'Mary' hizo esta mañana un reconocimiento por la habia, frente al casti-

## CLINICA DEL MEDICO-CIRUJANO D. Ramón Rodríguez Sanz

Especialista en cirugía y enfermedades de la mujer  
**CONSULTA DE ONCE A UNA**  
Calle del Temple, casa-Correos, segundo piso, 1.ª puerta, TORTOSA

llo de la Mata y las aguas de la isla de Santa Clara.

Mañana irá á Zumaya.

### DE LA GUERRA Salida y regreso

Se ha confirmado que los buques rusos que se refugiaron en Port-Arthur, después del combate de Chefú, han hecho una nueva salida, intentando huir hácia el Sur.

Decíase que la escuadra japonesa les había perseguido y que se había trabado un nuevo combate frente á Che-fú; pero esta última noticia ha resultado inexacta. Despachos de Che-fú dicen que los barcos rusos han regresado nuevamente á Port-Arthur, sin haber entablado lucha con ningún barco enemigo.

### Ultimatum de rendición

Asegura una agencia de noticias que ha sido notificada al general Stoessel, gobernador de Port-Arthur, la demanda definitiva de los japoneses para la capitulación, dentro del plazo perentorio acostumbrado.

## ACADEMIA PREPARATORIA

Preparación para el ingreso en el Colegio General Militar, dirigida por dos oficiales del Cuerpo de Administración Militar.

Preparación para el ingreso en las escuelas de ingenieros de caminos, minas, industriales, arquitectos, ayudantes de obras públicas, correos, telégrafos, etc.

Empezarán las clases el día 1.º de Septiembre y se darán especiales de Cálculo mercantil y Teneduría de libros.

### Francés, Alemán y Dibujo

Honorarios módicos. Se informará en el edificio que ocupan las oficinas de la Comisión Liquidadora de cuatro á seis de la tarde y en la imprenta de este periódico.

## Instituto de vacunación de Dr. Sabate

Pensionado por el excelentísimo Ayuntamiento

Desechada por sus peligros la vacunación de brazo, en este Instituto se practican las inoculaciones con linfa fresca de ternera exenta de contagio, pura y con la asepsia indispensable.

los dias festivos de 11 á 12 mañana

### VACUNA (PIGOTA)

Depósito general de linfa vacuna y suero antidiftérico del Dr. Ferrán, productos preferibles á sus similares extranjeros por su pureza, juventud y energía profilácticas.

### Dr. Sabaté

**PARTOS, enfermedades de mujeres y niños**  
Angel, 16, pral.—TORTOSA

## PAN y PASTAS de GLUTEN "QUER"

Para los diabéticos, estómagos delicados y personas convalecientes.  
Recepción diaria de pan de Gluten.  
Único depósito en TORTOSA:  
**Enique Carpa, Plaza de la Fuente**

## Juan Antonio Delsors ABOGADO

Ha trasladado su despacho á la calle de la Cruera, frente al Palacio Episcopal, entrada por el Palau, izquierda.

## FÁBRICA DE PIANOS Y ARMONIUMS

DE **PEDRO RICO**  
VENTAS AL CONTADO Y A PLAZOS á precios reducidos

SE GARANTIZA SU SOLIDEZ Y PERFECCIÓN cambios, reparaciones, afinaciones, etc.

SE ALQUILAN PIANOS á precios convencionales  
Cruera, 13, entresuelo (frente á la Catedral) TORTOSA

## APRENDIZ DE SOMBRERERO

Se necesita uno. Informarán en esta imprenta.

## GRAN POSADA NACIONAL

á cargo de **Jose Vidal**  
(Frente al Gobierno Militar)  
**TARRAGONA**

En este establecimiento encontrarán los señores pasajeros toda clase de comodidades así como un servicio esmeradísimo.  
Trato especial para los señores jurados que tienen que acudir á los juicios.

## VARIADO SURTIDO

en tiras bordadas, encajes de Valenciennes, pañuelos de bolsillo, de hilo y batista, botones de nácar, abanicos, puntillas y entredosos imitación á encaje. Se confeccionan prendas para niños. Grandes novedades.

### BORDADOS A PESO

Carmen, 3, pral., en la casa donde está instalado el Café de los Mozos.

## Depósito de hielo

Nuestros favorecedores lo encontrarán en la calle de San Pedro, núm. 20, por kilos á 15 céntimos y los diez kilos una peseta ó sea al mismo precio de fábrica.  
Se sirve á domicilio.

Calle de San Pedro, n.º 20—TORTOSA

## A los bañistas de Ampolla

Gran Café de LA PALMA DE **JUAN FUSTÉ CAPERA**

Al igual que en la anterior temporada, este acreditado Establecimiento servirá todos los días meriendas y comidas á precios económicos.  
También admitirá huéspedes, pues cuenta para ello con buenas y espaciosas habitaciones.

Gran Café de LA PALMA AMPOLLA

## FONDA CENTRAL DEL JARDIN

DE **JOSÉ DELCLOS**  
Plaza del Pino  
entrada por la Plaza del Beato Oriol, 1  
**BARCELONA**

Notablemente reformado este Gran Establecimiento en atención al crecido favor que le viene dispensando el público en general, reúne todas las comodidades propias de los Hoteles de primera categoría, conforme lo viene acreditando su numerosa clientela, tanto forastera, como residente en la capital, que asiduamente le favorece.

Situado en un punto muy céntrico, cerca de la Rambla, del Gran Teatro del Liceo y Despachos Centrales de Ferro-carriles, cuenta con grandes comedores, salones para banquetes, bonitas y espaciosas habitaciones decentemente amuebladas para familias, timbres eléctricos en todos los departamentos, además de su gran Cocina Española y Francesa.

Hospedajes á diario: 5 pesetas.  
Servicio á la carta y por cubiertos: á precios reducidos.  
Imp. Biarnés, á c. de Algueró, Cambios, 3



